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помог

ное. Оно безусловно 
вало самого широкого

№ 65 (2032). |

заслужи- 
распро-

странения.
— Особенно здорово

СРЕДА, 21 АВГУСТА 
1963 г.

НА строительстве 21 то квартала на 
Вторчермете можно много встретить 
молодых ребят, которые после служ

бы в армии пришли на стройку.
Домас Абдуллин относится к числу этих 

ребят. Он тоже недавно появился среди 
строителей, а сейчас один из лучших мон
тажников в бригаде В. Пыжьянова из три
надцатого управления треста крупнопанель
ного домостроения.

Фото Ю. ЕНИВАТОВА, 
электросварщика 13 управления.

ХОРОШИЕ ИТОГИ,
В канун Дня строителя со

стоялось собрание рабочих и 
служащих управления механиза-
ции № 
нении 
тельств 
женер 
лов. Он

2. С докладом о выпол- 
предпраздничных обяза- 
выступил главный ин- 
управления Б. А. Самой- 
подробно проанализиро-

вал работу коллектива с начала 
года, остановился на очередных 

Задачах.
Хорошими производственными 

показателями отметили праздник 
строителей механизаторы. По
лугодовой план был перевыпол
нен на 13,2 процента, значи
тельно 'перекрыто плановое за
дание по выработке и выполне
нию директивных норм загрузки 
башенных кранов. Досрочно за
вершен и восьмимесячный план. 
Все это позволило механизаторам 
выйти в число передовых пред-

только Кировскогоприятии

«вино в н и к и 
ПРОСТОЯ». Так на-
зывался материал,
опубликованный в 56 
номере газеты в сати
рическом разделе «На 
крюк». Как пишет п

жили благодарность коллектива 
управления, их наградили бес
платными туристскими путевка
ми. Успешно закончили восьмой
класс

НАГРАДА 
ЗА УЧЕБУ

Перед партийными, профсоюз
ными и комсомольскими органи
зациями сейчас стоит очень важ
ная задача по вовлечению моло
дежи в общеобразовательные 
школы.

Немало молодых строителей в 
четырнадцатом управлении тре
ста Жилстрой учились в школах 
рабочей молодежи в прошедшем 
учебном году. За наиболее успеш
ную учебу многие из них не
давно были отмечены в специаль
ном приказе по управлению.

С отличными и хорошими оцен
ками закончили восьмой класс, 
школы рабочей молодежи камен
щик. Н. Осинцев, маляр Е. Са
нина, плотник В. Г ребенков, 
курьер В. Истомина. Они заслу-

школы штукатуры И. Маль- 
Боброва, ма-цева и М. 

ляры Н.
Л. Осеева,

Хабарова и 
каменщик-

монтажник Г. Петров, мон
тажник Г. Нагибин, который 
закончил девятый класс 
школы. Эти молодые

строители отмечены благодарно
стями. Приказ был зачитан на 
выпускном вечере в школе рабо
чей молодежи № 5, где учатся 
наши строители.

На днях в управлении состоя
лось собрание, на котором при
сутствовали начальники участков, 
прорабы, мастера, бригадиры. Ре
шался вопрос о подготовке к но
вому учебному году. Выбрана спе
циальная комиссия, которую воз
главляет бригадир плотников 
М. Чапко. Эта комиссия должна 
стать организатором вовлечения 
молодежи в школы.

М. ПЕТРОВ, 
секретарь партийной 

организации 14 управления.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИМ
Год издания

ххп Цена 1 коп.

Хорошим: починам-сильные крылья

ОДОБРИЛИ И ЗАБЫЛИ
* - ХР- ОН лпг<п ТТЛ Г» п И1ГТУГ ■

Девушка решила уволиться 
с работы. Но прежде чем вы
дать обходной лист, ее направи
ли в общественный отдел кад- 
ров. Там с ней обстоятельно 
поговорили, выяснили причи
ну увольнения. Беседа не про
шла даром. Работница осталась 
в коллективе.

Это лишь один случай из 
деятельности общественного от
дела по кадрам пятого управ
ления. Он был создан в апре
ле. В его состав вошли груп-

верждена бригадир маляров 
тов. Марьенкина.

Собрание актива управления 
одобрило хорошее начинание.

Уже первые шаги обществен
ного отдела наглядно показали, 
что дело это нужное и полез-

трест № 89, стало заниматься 
общестроительными работами. 
Общественники беседовали с

комсорги бригад

района и города, но и Главсред- 
уралстроя.

— Хорошие перспективы, —
говорит тов. Самойлов, ДЛЯ
работы в третьем и четвертом

тт. Берсенева и
маляров 

Семенова,
профгрупорг бригады плиточни
ков тов. Лысова, профгрупорг 
бригады штукатуров тов. При
валова. Заведующей обществен
ным отделом кадров была ут-

общественный отдел по кадрам 
во время реорганизации тре
стов, — говорит секретарь 
партийной организации управ
ления В. А. Анецких.

Это подтвердила и сама за
ведующая отделом тов. Марь
енкина.

Многие отделочники хотели 
тогда уйти из управления, ко
торое, после того как вошло в 

1Ш1ии1111П11Ш111ттипшшшшн1и1шшнквартале. Принятое ранее обяза-РАДУЮЩИЕ ПЕРСПЕКТИВЫтельство завершить го
довой план к 25 декабря 
может быть пересмотре
но в сторону сокраще-
ния срока. Возможности для это
го есть. Нужно повысить каче
ство ремонтных работ и устрой
ства подкрановых путей, ликви
дировать все еще имеющиеся 
простои механизмов, повысить 
культуру производства.

Выступивший на собрании 
бригадир путейцев Г. И. Журав
лев заявил, что коллектив ше
стого участка рассчитывает завер
шить годовой план ко Дню Кон
ституции. — Это будет наш

достойный вклад в счет тридцати
российских миллиардов, 
кова мысль передового 
затора-путейца.

О задачах коллектива 1 
нейшему наращиванию

— та- 
механи-

по даль- 
темпов

производства, повышению идео
логической работы среди меха
низаторов в свете
июньского Пленума 
говорил секретарь 
М. Г. Клепиков.

На собрании был 
каз о награждении

решении
ЦК КПСС 

партбюро

оглашен при- 
передовых

редакцию директор ав
тобазы № 2 тов. Вол- 
ковинский, действи
тельно с 12 по 20 ию
ля задание транспорт
ного управления о еже- 
дневном выделении уп
равлению механизации 
№ 2 по четыре авто
машины не выполня
лось. Вместо четырех 
автомашин выделялось 
только три. За это на 
начальника отдела эк-

НАМ ОТВЕЧАЮТ
взыскание — 
вор. 

«ГРУБИЯН»

выго-

так
называлось выступле
ние газеты, которое 
было опубликовано в 
№ 54. Директор дере
вообрабатывающего за- 

Лозовский

сплуатации автобазы

вода тов. 
сообщает в 
следующее; 

«Факты

редакцию

проявления

тов. Панина наложено
грубости со стороны 
тов. Белобородова, о

чем писалось в замет
ке, подтвердились. Тов. 
Белобородову руково
дители завода, профсо
юзной и партийной 
организации сделали 
серьезное внушение и 
предупредили его, что 
впредь при повторении 
грубости к нему будут 
приняты строгие меры 
воздействия. Тов. Бе
лобородов дал слово 
не повторять грубо
стей».

механизаторов Почетными грамо
тами и денежными премиями в 
связи с Днем строителя.

Почетными грамотами награж
дено пять человек. Среди них 
машинист башенного крана 
К. Суетина, электрослесарь 
II. Никитенко.

Около 90 человек из числа 
передовых производственников 
отмечены денежными наградами. 
Их получили бригадиры-электро
слесари тт. Дорохов, Суворов, 
Зайцев, Никифоров; электрики 
тт. Широков, Шишкин, кранов
щики тт. Рыбалко, Кириченко, 
Бурмакина, Коурова; путейцы 
тт. Зайцев, Андропов и др.

Хорошая работа многих меха
низаторов отмечена благодарно
стями. Их удостоены прорабы 
тт. Белозеров и Старостин, сле
сари тт. Сухов и Шанин, руко
водители участков тт. Деримов, 
Збыковский, Мальчиков и Кай- 
городов, механики тт. Калинин 
и Юровских и многие другие, 
всего 48 человек.

А. САФОНОВ, 
мастер УМ-2.

каждым подавшим заявление, 
разъясняли сущность реоргани
зации. Увольняющихся стало 
меньше.

Но начавший разгораться 
огонек погас, так и не успев 
превратиться в пламя. Ценная 
инициатива, одобренная обще
ственными организациями, вско
ре заглохла. Сейчас обществен
ного отдела кадров в пятом уп
равлении по сути дела не суще
ствует. Он просто-напросто раз
валился. Правда, секретарь пар
тийной организации тов. Анец- 
ких склонен объяснять это ре
организацией трестов: почти все 
члены этого общественного от
дела были переданы вместе с 
бригадами в другие управле
ния. Может быть, это действи
тельно повлияло, но разве нель
зя избрать других представи
телей? Тем более, что со вре
мени реорганизации прошли 
уже месяцы. По словам заве
дующей общественным отде
лом кадров тов. Марьенкиной, 
новый состав этого отдела бу
дет избран в конце августа. Та
кое заявление позволяет ду
мать, что в пятом управлении 
еще не совсем похоронили цен
ное начинание. Думается, о со
здании таких отделов позабо
тятся и в других управлениях. 
Это позволит искоренить один 
из главных бичей строек—теку
честь рабочей силы.

В. ФЕДОРОВ.

нолсе/ге• РЕЗУЛЬТАТЫ ПЛОХОГО ПЛАНИРОВАНИЯ - 2 стр.
• Внедряйте опыт 
передовых— 3 стр.
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Полтора десятка лет управляет автомобилем шофер второ
го класса из

мович Кочнев.
распоряжение 
устройством

управления механизации № 1 Борис Гераси- 

Как правило, он ежедневно направляется в 
механизаторов второго управления, занятых 
подкрановых путей. На тягаче ЗИЛ-164 его

постоянно можно видеть на

ках. И это не удивительно, 
цами первыми приходят на 
низаторы-путейцы, а им-то 
Б. Г. Кочнев на площадку

новых строительных площад-

Ведь вслед за трансспецстрое^- 
вновь строящийся объект меха-
на своей
материалы

машине и доставляет 
। верхнего строй ля

пути: шпалы и подшпальники, крепеж.
На снимке: Б. Г. Кочнев на строительной площадке 

беседует с путейцами шестого участка УМ-2.

Фото А. ЧЕРДАНЦЕВА.

РЕЗУЛЬТАТЫ ПЛОХОГО ПЛАНИРОВАНИЯ
Речь пойдет о недостатках 

планирования капитального 
строительства, которые 'имеют 
место в нашей практике. Совер
шенно ясно, что улучшение 
плановой работы поможет бо
лее ритмично трудиться кол
лективам предприятий и строек.

К чему же приводят эти не
достатки?

Прежде всего к распылению 
средств по многочисленным 
объектам.

Свердловскгорстрой в этом 
гаду ведет работы на 846 про
мышленных объектах, из кото
рых только 35 являются пу
сковыми. Такое распыление 
средств по множеству объектов 
вызывает рост объема незавер
шенного строительства. Если 
на 1 января -прошлого года он 
составлял 21,1 млн. рублей, то 
на 1 января 1963 года уже 
24 млн. рублей. 'Причем это 
только по объектам Средне- 
Уральского совнархоза. Объем 
незавершенного строительства 
по собственным капитальным 
вложениям увеличился почти 
на 400 тысяч рублей.

Большая беда заключается 
в том, что в титульных списках, 
как правило, не выделяются пу
сковые комплексы. Из-за этого 
строится много 'второстепенных 
объектов, ввод которых в экс
плуатацию не увеличивает мощ
ности предприятий.

Известно, что Центральный 
Комитет нашей партии осудил 
■подобную практику в планиро
вании.

Еще одним недостатком яв
ляется включение в план 
объектов,. не обеспеченных тех
нической документацией и обо
рудованием. Таких работ в на
шем плане больше, чем на пять 
миллионов рублей.

Меры приняты
5 июля был опубликован 

материал «Акробатиче
ский трюк «Бух на землю». 
Как сообщает начальник 13 уп
равления тов. Перетрутов, 
факты, о которых писалось в 
корреспонденции, действитель
но имели место. Весной этого 
года при монтаже торцовых па
нелей на доме керамического 
завода применялась подвесная 
люлька, на которой настил был 
сделан однослойным и слабо

☆ ☆ ☆

ФАКТЫ, отмеченные в 
корреспонденции «А 
первый звонок вот- 

вот...», опубликованной в газе
те за № 61, действительно в 
начале августа имели место на 
строительстве школ по ул. Пол
зунова и Шевченко. Стекло по
ступило из Ирбита девятого ав
густа и было немедленно заве
зено на школы. Электроарма
тура на школу по ул. Шевчен
ко поступила седьмого августа 
и в настоящее время установ
лена. Удовлетворена

Не лучше положение и в 
жилищном строительстве. Здесь 
помимо основного заказчика — 
отдела 'капитального строи
тельства горисполкома ■— в ка
честве заказчиков выступают 
еще 59 организаций.

Распыление средств в жи
лищном строительстве приво
дит к тому, что заказчик не в 
состоянии выделять достаточно 
ассигнований на задел. Ведь по
чти каждый заказчик пре
дусматривает ввод в эксплуа
тацию дома, включенного в ти
тульный список текущего года. 
Не случайно план ввода жилья 
в текущем году предусматри
вает очень неравномерную сда
чу по кварталам. Так, в пер
вом квартале нужно было сдать 
14,8 процента, во втором — 
19,2, в третьем — 25,1, а в 
четвертом — 40,9 процента от 
всего вводимого жилья.

Если же учесть, что на дома, 
.подлежащие строительству в 
первом полугодии задержана 
выдача технической документа
ции и отвод участков, то факти
чески во втором полугодии нуж
но будет вводить более 80 про
центов жилья.

Такое -планирование приво
дит к тому, что в первом квар
тале, как правило, не хватает 
работы отделочников.

План строительно-монтажных 
работ Свердлонскгсфстроя в 
этом году увеличился на 17,4 
процента в сравнении с факти
ческим выполнением прошлого 
года. В то же время мощность 
Свердлювскгорстроя, его осна

щенность механизмами оста
лись неизменны.

При росте объема работ по 
плану второго полугодия

закреплен. При нагрузке на 
один конец люльки настил под
нимался. После замечаний со 
стороны рабочих монтажные 
люльки были приведены в поря
док. В соответствии с выступле
нием газеты инженеру по техни
ке безопасности управления 
тов. Даровских даны указания 
об усилении требовательности к 
инженерно-техническим работ
никам по выполнению правил 
техники безопасности.

ность в асбоцементных трубах. 
Работы по благоустройству ве
дутся полным ходом и будут на 
днях закончены.

Указанные в корреспонден
ции факты безусловно сдержи
вали производство работ на 
школах, однако коллектив 33 
треста прилагает все силы к то
му, чтобы своевременно сдать 
школы в эксплуатацию. Об 
этом сообщил в редакцию на
чальник производственного^^ 

потреб- дела треста тов. Дымшиц.

Е. ВОРОШИЛИН, 
главный инженер

Свердловскгорстроя.
* * *

Свердловакгорстрою недостает 
уже в третьем квартале 1346 
рабочих.

Большая беда заключается в 
том, что план не - увязывается 
с материальными ресурсами. 
При росте программы матери
альных ресурсов Свердловск- 
горстрою выделено меньше, 
чем в прошлом году.

Конечно, ва всеми недостат
ками планиро'ва'ния капиталь
ного строительства и матери
ально-технического снабжений 
нельзя скрывать наших вну-
тренних недостатков: промахов тона выделяются лишь трестам, 
в организации производства, а не на пусковые объекты. Со- 
простоев строительных меха- гласование поставок сборного

НЕДАВНО на деревообра
батывающем заводе 
треста Отройдеталь 

№ 70 состоялась профсоюзная 
конференция. Ее участники 
подвели итоги выполнения 
коллективного договора за 
первое полугодие.

Обсуждение прошло актив
но. Докладчики и выступаю
щие отметили целый ряд ус
пехов, достигнутых коллекти
вом завода, но вместе с тем 
вскрыли и существенные не
достатки.

В докладах директора заво
да М. С. Лозовского и предсе
дателя заводского комитета 
профсоюза Б. М. Шарыгина' 
главное внимание было уде
лено тому, как выполняется 
государственный план. Было 
видно, что и хозяйственные 
руководители и заводской ко
митет - принимали необходимые 
меры для того, чтобы успеш
но справиться с планом. Не
смотря на это полугодовой 
план реализован всего на 
97,8 процента. Главная при
чина невыполнения — пло
хое обеспечение завода сырь
ем. Особенно плохо завод был 
обеспечен сырьем в мае и 
июне. В мае леса было полу
чено лишь 47,8 процента, 
причем из этого количества 
более половины составляли 
лиственные породы. Только на 
55,4 процента был обеспечен 
лесом завод в июне. В течение 
полугодия лишь в феврале 
круглый лес был получен пол
ностью.

Характерно, что если не 
выполнен план по валовой 
продукции, то по основным 
видам продукции — двер
ные и оконные блоки — По
лугодовой план перекрыт.

Докладчики вместе с тем 
указывали, что на заводе не
достаточно проводилась работа

низмов и т. д. В наших усло
виях необходимо особенно вни
мательно относиться к концен
трации трудовых и материаль
ных ресурсов на пусковых объ
ектах, добиваться снижения не
завершенного строительства.

Между тем, несмотря на не
достаток башенных кранов коэф
фициент сменности их рабо
ты у нас низкий — 1,48—1,47, 
а в шестнадцатом управлении 
треста Жилстрой башенные 
краны, как правило, работают 
в одну смену.

Существенным недостатком 
в работе производственного от
дела является то, что лимиты 
на поставку сборного железобе-

по организации социалистиче
ского соревнования, по ук
реплению трудовой дисципли
ны, улучшению техники бе
зопасности.

В своих выступлениях уча
стники конференции не толь
ко критиковали хозяйствен
ных руководителей и завод
ской комитет за недостатки в 
работе, но и внесли немало 
ценных предложений.

Говорилось о том, что вы
пуск некачественной продук
ции происходит из-за того, 
что качество леса низкое. Лес 
поступает сучковатый, и сде
лать хорошие столярные изде

ОБСУЖ ЕНИЕ
прошло активно

лия из него почти невоз
можно.

Старший общественный ин
спектор по охране труда и 
технике безопасности тов. 
Бурдов говорил о недостатках 
в обучении рабочих, о том, 
что цехи плохо обеспечивают 
инструментами.

Тов. Герасимов (цех Я» 1) 
остановился на вопросе обес
печения спецодеждой.

Тт. Васильев (цех № 3) и 
Коркин (цех № 1) указывали 
на формализм в организации 
соцсоревнования. Тов. Василь
ев подчеркнул, что Доска по
чета не оформлена не только 
в первом цехе, Не оформлена 
и заводская Доска почета, ко
торая установлена в клубе. 
Выступающий отметил, что 
заводской комитет мало вни
мания уделяет коллективу 
третьего цеха, который борет
ся за звание коммунистиче
ского. 

железобетона по объектам про
исходит уже между стройуправ
лениями трестов и заводами- 
лоставщиками.- Именно это сни
жает организующее воздейст
вие производственного отдела 
Свердловскгорстроя щи ком
плектное обеспечение пусковых 
объектов. Это ведет к садтокге- 
ку. Такое важное дело произ
водственному отделу нужно 
взять в свои руки.

, Определенные недостатки 
есть в работе оперативно-дис
петчерского отдела. Его дея
тельность пока, к сожалению, 
сводится только к учету поста
вок, хотя отделу следовало бы 
коо рд инир о в ать деяте л ьн о ст ь 
заводов-поставщиков по обес
печению изделиями пусковых 
объектов.

Имеются пробелы в работе 
технического отдела и группы 
проевдирования организации 
работ. Их -сущность 'Сводится к 
тому, что здесь медленно ре
шаются вопросы, 'которые ста
вят перед ними строительные 
тресты.

Есть отдельные промахи и в 
работе отделов технического 
снабжения и главного механика.

Подводя итог, следует ска
зать, ‘что нам, -строителям, не
чего ждать улучшения в плани
ровании, хотя это улучшение 
необходимо и оно несомненно 
будет, а нужно делать все воз
можное, чтобы в существующих 
условиях постоянно увеличи
вать объем производства, чтобы 
строить быстрее, качественнее 
и дешевле.

Тт. Коркин и Коноваленко 
говорили о плохой организа
ции отдыха рабочих первого 
цеха.

На неразворотливость отде
ла снабжения по обеспечению 
цехов деталями указывал тов. 
Останин. Он критиковал ин
структоров физкультуры Бе
лозерову ' и Колосову. Послед
няя в третьем цехе была все
го один раз.

О работе с массами и о 
том, что хозяйственные руко
водители завода, да и руко
водители общественных орга
низаций мало ей уделяют 
внимания, сказал секретарь 
парторганизации завода тов. 
Коноваленко.

Конференция приняла ре
шение. Оно -направлено на 
улучшение производственной 
и массово-воспитательной ра
боты в коллективе

И. СЕРГЕЕВ, 
рабочий первого цеха.
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ВНЕДРЯЙТЕ ОПЫТ ПЕРЕДОВЫХ!
В ЦЕХЕ КУЛЬТУРЫ
Тов. СУГАК, председатель правления клуба «Строитель

Очень часто рабочий клуб на
зывают цехом культуры, под
черкивая этим его неразрывную 
связь с производством. Конечно, 
существует зависимость трудовых 
успехов коллектива от уровня 
его сознательности.

Насколько велики возможно
сти клуба в деле воспитания но
вого человека, можно легко убе
диться на следующем факте. В 
течение одного года клуб «Строи
тель» обслуживает до 250 000 
человек.

Сейчас при нашем клубе имеет
ся шесть коллективов художест
венной самодеятельности — хо
ровой, танцевальный, драмати
ческий, вокальный, духовой ор
кестр, агитбригада. В них насчи
тывается более 200 человек.

Участниками самодеятельности 
дано свыше 100 концертов на 
агитплощадках, в парках город!, 
на строительных объектах.

Агитбригада выезжала в Софи- 
евский район, где обслуживала 
тружеников села в период весен
него сева. За пять дней она да
ла 20 концертов.

Готовятся к серьезным вы
ступлениям драматический кол
лектив и самодеятельный театр 
юного зрителя. Первый покажет 
спектакль «Трое в пути», а де
ти—интересную программу.
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МНОГИЕ строители прошли 
через, школы передового 
опыта,' организованные в 

бригадах. Добрым словом вспоми
нают они этот замечательный ме
тод обучения производственным 
специальностям.

• Хочется рассказать об одной 
из последних таких школ, кото
рая проходила в бригаде Ивана 
Терентьевича Пащенко из Про- 
катстроя. На днях подведены ито
ги работы школы передовых ме
тодов труда. Вот что говорилось 
на совещании, состоявшемся .по 
этому поводу.

— Хорошо поработали строи
тели, -— говорит инженер тов. 
Каплюхина. — Применяя новые 
методы, бригада сэкономила пять 
тысяч штук кирпича, в марте 
сменный заработок одного чело
века составил 4 руб. 7 коп. вме
сто 3 руб. 60 коп. в феврале.

Да, неплохо! За месяц и произ-

АРМЯНСКАЯ ССР. В го 
роде Раздане началось стро
ительство крупного цемент
ного завода.

На снимке: закладка 
фундаментов горизонталь
ных и отвесных известковых 
бассейнов.

Фото
Г. БАГДАСАРЯНА.

Фотохроника ТАСС.

».

Существует при клубе балетная 
секция. На днях она покажет од
ноактный балет «Шопениана».

Мы намерены своим обслужи
ванием охватить более широкие 
массы. В частности, клуб прове
дет шесть массовых гуляний, три 
спортивных праздника, по средам, 
субботам и воскресеньям на 
эстраде будут бесплатно демонст
рироваться кинофильмы, ежеме
сячно начнем проводить четыре 
лекции, вечера вопросов и отве
тов по темам права, здравоохра
нения, международной жизни..

(«На стройке», г. Кривой Рог).

Передовые методы промышленного строительства
Осуществление техни

ческого прогресса в 
строительстве неразрыв
но связано с индустри
ализацией строитель
ства.

Благодаря примене
нию передовых методов 
значительного сокраще
ны сроки строительства 
комплекса кислородной 
станции комбината. Цех 
разделения воздуха и 
цех компрессии соору
жены исключительно из 
сборных железобетонных 
конструкций.

Цех компрессии (дли
на 126 метров, ширина 
главного пролета 18 
метров, вспомогательно
го — 9 метров, высота 
около 20 метров) соору

ШКОЛА РАБОЧЕГО МАСТЕРСТВА
водительность труда возросла на 
13 процентов. Успех коллектива 
в правильной организации тру
да — работы двойками, внедре
нии лопаты Мальцева, умелом 
использовании средств механиза
ции.

— Но у нас есть еще неис- 
йользованные резервы, — при
знается бригадир тов. Пащен
ко.— Недостает инвентаря, ча
стенько смежники задерживают.

Особенно рабочих волнует низ
кое качество кирпича, поставляе
мого кирпично-черепичным заво
дом. Много боя. Это приводит к 
перерасходу раствора, рабочего 
времени. Члены бригады предъ
являют также законные требова
ния к Днепростальконструкции, 
которая несвоевременно предо
ставляла им фронт работ, в связи

На Игоря Яковлевича Выход
цева, бригадира бетонщиков, 
можно положиться. Он хозяин 
своего слава, если что пообе

них многому поучиться можно
щает, не отступится, выполнит. 
Всем известно его требователь
ное отношение к себе и подчи
ненным. Поэтому его не раз 
выбирали в местный комитет, а 
сейчас он член комиссии содей
ствия партийно-госуда1рственно- 
му контролю.

Еще есть одна положитель
ная черта характера у Игоря 
Яковлевича. Это интерес ко 
всему новому, хорошая творче

ЛЕНИНГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ. Метод 
монтажа зданий из готовых конструкций, 
прочно вошедший в практику домостроения, 
начинает все шире внедряться и при соору
жении мощных тепловых электростанций. 
Одно из крупных предприятий индустриаль
ного энергостроения — завод в Невской 
Дубровке. Он выпускает все детали, из ко
торых собираются здания электростанции,— 
от фундаментных блоков до стеновых па
нелей.

Продукцию с берегов Невы хорошо знают 
строители Литовской, Прибалтийской и дру
гих электростанций.

НА СНИМКЕ: арматурный каркас уни
кального железобетонного ригеля весом 
43 тонны для строительства главного корпу
са Щекинской ГРЭС.

Фото М. БЛОХИНА. 
(Фотохроника ТАСС).

жен в исключительно 
короткий срок. Фунда- 
менты под колонны вы
ложены из монолитного 
бетона с применением 
металлической опалуб
ки, разработанной груп
пой работников Высоко
горского строительного 
управления. Колонны 
высотой более 17 мет
ров и подкрановые бал
ки заблаговременно, до 
монтажа, были изготов
лены на приобъектном 
полигоне. Фермы 18- 
метрового пролета пред
варительно напряжен
ные. Весь каркас цеха 
сооружен из сборного 
железобетона. Кровель
ное покрытие состоит из 
крупноразмерных плит

«ПКЖ». Утеплитель 
кровли — из термоизо
ляционных газошлако
золобетонных плит. В 

качестве стенового за
полнения применялись 
газошлакозолобетонные 
крупноразмерные пане
ли 6x1,2 метра, изго
товляемые заводом 
№ 2.

Быстрыми темпами 
шло сооружение энерге
тических подземных 
коммуникаций. Водопро
водный и кабельный 
туннели, протяженно
стью около тысячи мет
ров, несмотря на труд
ные зимние условия, 
смонтированы в течение 
сорока дней. Смонтиро
ваны они из готовых

с чем кирпичную кладку прихо
дилось вести отдельными участ
ками.

Несколько сдерживает произ
водительность труда материаль
ная база. Простое, кажется, де
ло ящик для раствора объемом 
0,33 кубометра, но в бригаде их 
только 13, а надо 18. Из-за не-' 
хватки ящиков были скрытые 
потери времени. Завезли, напри
мер, две машины раствора. Брига
да принимает его, и в ящиках 
поднимает на рештовку. А когда 
добавляется еще одна машина — 
раствор принимают в двухкубо
вый ящик, после чего перевали
вают в трехкубовый. На этой пе
реброске также теряется время.

В итоге работы школы выявле- 
1ы и другие ненормальности, ко-

ская любознательность. Он ча
сто обращается ко мне за сове
том, разъяснением, не обходит 
и недостатки.

Вот недавно была у нас с 
ним такая беседа.

— Николай Васильевич, — 
сказал Выходцев, — я отказы
ваюсь сегодня формовать бло
ки ПКБ.

■— А в чем дело?
— ’Слесари опять опустили 

руки. Не следят за формами. Я 
заведомо брак давать не наме
рен...

— Постой, постой. Ведь ОТК 

сборных железобетонных 
колец.

Монтаж всех сборных 
железобетонных эле
ментов и конструкций 
производился С ПОМО
ЩЬЮ следующих меха
низмов: гусеничных
кранов «МК-20», кранов 
на пневмоходу «К-255» 
и др. Монтаж вели пе
редовые бригады' управ
ления, руководимые тт. 
Ланских, Провоторовым, 
Золотаревым и Калаш
никовым.

Н. РУСЯЕВ, 
главный инженер 

Высокогорского 
строительного 

управления. 
(Газета «Строитель», 
трест Тагилстрой).

* 
торые отрицательно сказываются 
на производительности труда. 
Участники школы говорили, в 
частности, о низком качестве ин
струмента и материалов. Кельмы 
ломаются, шнур — рвется.

Но, несмотря на все эти поме
хи, бригада уверенно шла впе
ред. Каменщица тов. Гуляева 
говорит:

— Я недавно пришла в брига
ду, но многому научилась, друж
ные товарищи у нас.

Действительно, это замечатель
ный коллектив. Неслучайно он 
был избран школой рабочего ма
стерства.

Т. БАРКОВА, 
инженер отдела труда 

и зарплаты треста. 
(«Строитель» г. Запорожье).

претензий к этим формам не 
имеет?

— Зато у меня они есть.
— Может, заблуждаешься?

— Проверьте сами.
Действительно, формы ока

зались не в порядке.
Особое внимание бригадир 

уделяет качеству своей продук
ции. До начала смены Игорь 
Яковлевич обходит формы, про
веряет оборудование, узнает, не 
было ли брака в предыдущей 
смене. А если был, то выяснит, 
почему, и сейчас же приложит

КОМПЛЕКСНЫЙ 
план 

инженера
В начале нынешнего года 

комсомольцы и молодежь 
стройуправления № 5 поста
вили перед собой цель: доби
ваться повышения производи
тельности труда, экономить в 
большом и малом, овладевать 
смежными профессиями, внед
рять передовой опыт.

Многие молодые рабочие 
внесли немалый вклад в семи
летку. Среди них инженер 
ПТ О Борис Сергеевич Лихо
бабин. В его личном комплекс
ном плане записано: «Внести 
в течение года рационализа
торские предложения по повы
шению производительности 
труда с экономическим эф
фектом 5000 рублей, добивать
ся внедрения передового ме
тода производства путем со
ставления качественных про
ектов организации работ».

Нужно сказать, что Борис 
Сергеевич свой личный ком- 

Углексный план выполняет до
бросовестно. В первом квар
тале этого года он подал три 
рационализаторских предложе
ния. Только они дают эконо
мию 5785 рублей, то есть взя
тое обязательство уже пере
выполнено.

Все его предложения напра
влены. на повышение произ
водительности труда и сокра
щение сроков монтажа фун
даментов и перекрытий на 
промышленных объектах.

Е. ГРЕБНЕВА.
(«На стройке», г. Каменск- 
Уральский).

усилия, чтобы устранить не
поладки.

Бригадир внес несколько 
предложений, внедрение кото
рых способствовало повышению 
качества продукции,

Бригада добилась немалых 
успехов. Вся продукция у нее 
идет с повышенной заводской 
готовностью, бетонщики обхо
дятся без ОТК, имеют свой 
штамп.

Недавно на заводе 
начали выпускать от
ветственную продук
цию — блоки из ке- 
рамзитопенобетона для 

пансионатов. Все единодуш
но пришли к выводу, что 
важный заказ можно по
ручить только самой лучшей 
бригаде. И выбор пал на тов. 
Выходцева.

Н. КУРБАТОВ, 
начальник цеха завода 

крупных стеновых 
блоков № 20. 

(«За индустриализацию 
строительства» г. Москва).
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стов. Вот и на этом снимке вы видите про-

Межевых с женой Людмилой,
и сыном Андрюшкой и 
стройуправления треста 

домостроения Владимира

Промстройпроекта, 
прораба первого 
крупнопанельного

Фото А. БЕЛОЗЕРОВА, 3
прораба управления механизации № 2. 5

раба треста Уралстальконструкция Петра

Михайлова, совершающих прогулку по Шар- 
। ташскому озеру.

Окончена неделя напряженного труда и = 
новых свершений. Хорошо после этого про-^ 
вести выходной день на лоне уральской при-Ц 
роды, побродить в лесу, пособирать грибы ив 
ягоды, а еще лучше покататься на лод-д 
ках и катерах по голубой водной глади жи- = 
вописных рек и озер, которых много в окре- = 
стностях Свердловска. А как приятно на = 
ранней зорьке посидеть с удочкой у реки' = 
Ведь это один из увлекательнейших видов = 

. спорта и здорового отдыха.
Многолюдно по выходным дням и на 1 

„ базе отдыха завода железобетонных изде = 
2 лий № 1 треста Стройдеталь № 70, распо- = 
С ложенной на Шарташском озере. К услу- = 

гам отдыхающих лодочная станция с мотор- = 
ными и весельными лодками.

Гостеприимны хозяева базы. Часто их^ 
лодками пользуются строители других тре- в

городе Ленина. Некоторых 
привлекают красоты Крыма и 
Кавказа, но очень много моло
дых людей с большим жела
нием путешествуют по родно
му краю.

С каждым годом увеличи
вается число желающих посе
тить зарубежные страны, осо
бенно страны народной демо
кратии. Нынче более тридцати 
строителей побывали в Чехос
ловацкой Социалистической 
Республике. По льготным пу
тевкам в туристское путеше
ствие по Германской Демокра-

Энциклопедия
«Конструкционные

тической Республике
передовые 
предприятий

рабочие
ездили 
наших

и строек. Были

материалы»
В техническом прогрессе 

большую роль играет разра
ботка, производство и внед
рение новых, эффективных 
конструкционных материа
лов. Эти материалы должны 
обладать легкостью, прочно
стью, стабильностью, долго
вечностью, устойчивостью к

ПРОШЛО одиннадцать ме
сяцев с тех пор, как ор
ганизован строительный 

кооператив № 4 при Кировском 
райисполкоме. Одиннадцать меся
цев — это почти год. Казалось 
бы, за это время можно по
строить дом, и члены кооператива 
уже могли: бы поселиться в нем, 
поселиться в новых квартирах, 
построенных на свои сбережения. 
Но дело обстоит далеко не так. 

Восемь месяцев потребовалось 
на то, чтобы получить проектное 
задание, согласовать его с раз
личными организациями и нако
нец дождаться от Облпроекта
технической документации. 
Радостью были наполнены 
сердца всего нашего кол
лектива, в начале июня
четвертое стройуправление при
ступило к сооружению 40-квар
тирного дома по ул. Академиче
ской. Но в ходе строительства 
наша радость сменилась печалью. 
Удивляться нечего. За два с по
ловиной месяца строители закон
чили кладку лишь первого эта
жа и начали второй. Вот как вы-

нынче строители также в Фин
ляндии и Югославии, в Ру
мынии и Венгрии.

В сентябре 30 строителей 
поедут на отдых в Болгарию. 
Вместе с тем они совершат не
большое путешествие по этой 
стране. В октябре предстоит 
увлекательная поездка на теп
лоходе по странам, располо
женным на побережье Дуная.

Интерес к туризму из года 
в год растет, и это заметно 
особенно там, где руководи
тели профсоюзных организа
ций умело пропагандируют 
этот хороший вид отдыха. 
Прежде всего здесь стоит ска
зать о таких профсоюзных ор
ганизациях, как организации

По туристским
гие строители путешествовали 
по самым различным турист
ским маршрутам. Более тыся
чи человек побывали в раз
личных уголках нашей страны. 
Около двухсот из них были в 
столице Родины — Москве, в

Большая армия строителей 
трудится в нашем городе и 
области. Они не только хоро
шо работают, но и неплохо 
проводят свободное время, 
отпуска.

Летом нынешнего года мно-

инженером

1

ставлено значительно

осень и

отделом обкома профсоюза.

период 
мечтает 
шествие, 
подумать

хуже и интерес к туриз
му здесь поэтому мень
ший.

Сейчас лето на исхо
де, быстро промелькнет

Союзасбеста, Уралтяж- 
трубстроя, Уралалюмин- 
строя, института «Пром- 
стройпроект». В других 
наших трестах и орга
низациях это дело по-

зима, и снова начнется 
туризма. Каждый, кто 
отправиться в путе- 
уже сейчас должен 
о маршруте.
В. ЖДАНОВА, зав.

НЕПОНЯТНЫЙ ОПТИМИЗМ
глядит 'график строительных ра
бот на деле: июнь — нулевой 
цикл; июль ■— первый этаж; 10 
дней августа — начало второго 
этажа.

При таких темпах на кладку 
дома потребуется еще четыре 
месяца, а согласно плану строй

тельства, утвержденному горис
полкомом, дом должен быть сдан 
в эксплуатацию к 20 декабря.

Причины срыва графика руко-
водителям стройуправления

действию химических 
гейтов, упругостью,
стойкостью, 
высокие

то есть

реа- 
вибро- 
иметь

физико-механиче-
ские, химические и другие 
свойства. Только материалы, 
обладающие такими свойст
вами, могут обеспечить ре
шение ключевой проблемы
современной техники вы-
сокую надежность. В то же 
время масштабы современ
ного производства требуют, 
чтобы новые материалы бы
ли сравнительно дешевыми, 
недифицитными, базирую
щимися на использовании 
отечественного сырья.

Новая трехтомная энцик
лопедия «Койструкционные 
материалы», которую выпус
кает Государственное науч
ное издательство «Советская 
энциклопедия», даст ответы 
на связанные с этим вопро
сы. Первый том энциклопе
дии выйдет в третьем квар-
тале текущего года. Он 
держит сведения обо
металлах 
новейших 
редких и 
таллах. 
подробные

и сплавах

со- 
всех 
и их

модификациях, 
благородных ме- 
Читатель найдет 
данные о метал-

АКТЕРЫ МОСКОВСКОГО ТЕАТРА 
В ГОСТЯХ У СТРОИТЕЛЕЙ

С большим успехом прохо
дят в Свердловске гастроли
Московского 
театра имени 
с ко го. В эти 
предприятиях

драматического 
К. С. Станислав- 
дни на многих 

организуются

лись фильмы «Человек-ам
фибия» и «Тихий Дон».

Дирекцией клуба запланиро
вано еще несколько таких ме-

встречи с артистами, известны
ми исполнителями ролей в ки
но и на сцене.

Недавно такая встреча со-

роприятий.
21 августа в 

телям придет 
Будет показан 
фильм «Дело

гости к строи- 
Майя Менглет. 

художественный 
было в Пенько-

тт. Тихонову и Первову извест
ны. Вначале на стройке работа
ло всего шесть человек. Сей
час — 14. Но ведь и такое чис
ло строителей не дает гарантии, 
что дела будут значительно улуч
шены. Хуже того, каменщики не
редко простаивают из-за отсутст
вия материалов. С четвертого по 
девятое августа простаивали, так 
как не было силикатного кир
пича.

Прораб тов. Евдокимов, кото
рый должен руководить работами

самим себе. Из-за этого качество 
кладки низкое.

Отдел капитального строитель
ства горисполкома является за
казчиком по строительству дома, 
но он не осуществляет нужного 
контроля, хотя кооператив платит 
оксу за технадзор 0,63 процента 
от общей стоимости дома.

Так обстоят дела. Удивляешься 
оптимизму главного инженера уп
равления тов. Первова, который 
на наш вопрос, когда будет сдан
дом в эксплуатацию, 
«будет сдан в срок».

Мы надеемся, что

отвечает:

руководи-
тели управления и треста № 33 
учтут наши замечания и ускорят 
строительство дома.

стоялась в клубе 
Стройдеталь № 70 с 
Евгением Урбанским, 
играет главные роли 
жественных фильмах

треста 
артистом 
который 
в худо- 

«Комму-
нист» и «Чистое небо».

Сначала собравшиеся строи
тели посмотрели кинофильм 
«Чистое небо», а потом на 
сцену вышел Е. Урбанский. С 
самых первых минут между 
зрителями и артистом устано
вились теплые отношения. 
Встреча длилась около двух 
часов. За это время Е. Урбан
ский рассказал о своем твор-
ческом пути, съемках в
фильмах.

С таким же радушием и 
теплотой встречали строители 
артистов В. Коренева и П. Гле
бова, встреча с которыми со
стоялась 17 и 18 августа. Во 
время встречи демонстрирова-

ве», где артистка играет глав
ную роль.

24 августа — встреча с ар
тисткой Ниной Веселовской и 
показ фильмов «Восемнадца
тый год» и «Хмурое утро». А 
29 августа в клуб придет ар
тистка Ольга Бган. Будет де
монстрироваться художествен
ный фильм «Человек родился».

На 31 августа и 1 сентября 
намечены встречи с артистами 
Ритенбергс и Леоновым. Эти 
встречи будут также сопро
вождаться Демонстрацией 
фильмов, в которых артисты 
принимали участие. Встреча с 
Леоновым состоится в 17 ча
сов, а встреча с остальными 
артистами намечена на семь 
часов вечера.

Приходите к нам в клуб, не 
пожалеете!

Б. КВАСМАН, 
директор клуба.

Газета выходит 
в среду и субботу

на строительстве нашего дома 
ведет строительство еще двух . 
институтов. Он физически не в 
состоянии успевать всюду. Рабо- ’ 
чие фактически предоставлены

Е. ЛУЧИНИН - 
работник Госуниверситета;

3. КЛИМКО - 
пенсионер;

М. ВЕЛИКЖАНИН — 
зав. кафедрой сельхоз

института.

лах и сплавах, применяемых 
в современной технике, та
ких как бериллий, ванадий, 
вольфрам, кобальт, молиб
ден, ниобий, тантал, титан и 
другие.

Широкое освещение по
лучат синтетические мате
риалы, пластические массы 
и смолы, армированные пла
стики, синтетические и хи
мические волокна, ткани, 
стекловолокно и стеклоткани 

■и другие. Даются сведения о 
лаках, красках, минералах, 
древесных материалах, ко
же и других материалах.

Статьи содержат также 
сведения о методах перера
ботки конструкционных ма
териалов, рекомендации по 
их применению.

Общий раздел посвящен 
современным методам ис
пытаний и контроля качест
ва материалов.

Подписка на энциклопе
дию «Конструкционные ма
териалы» уже открыта. Це
на одного тома 2 рубля.

Подписаться вы можете у 
общественных уполномочен
ных и в центральном мага
зине подписных изданий (ул.

| Воеводина, 4).

Слю^и/не на голубых экранах
ЧЕТВЕРГ, 22 АВГУСТА

,'8<о аг Объявление програм- 
“ы- 18;05 —Телевизионные но
вости. 18.20 — Для детей. Кино
фильм. 18.30 — Спортивная пе
редача. 19.45 - Передача «За 
«УльтУрУ колхозного села». 
Д.™1 ~ Передачи из Москвы, 
телевизионные новости. 21.00_  
Спектакль «Ранней весной». 
24.00 — Эстафета новостей.

ПЯТНИЦА, 23 АВГУСТА
14.00 — Дневные передачи из 

Москвы. 18.00 — Объявление 
программы. 18.05 — Телевизи-

онные новости. 18.15 — Для 
школьников «Разведка инте
ресных дел». 19.00 — Передачи 
из цикла «Рассказ о советских 
пианистах». 20.00 — Для работ
ников сельского хозяйства 
«Взял обязательство — выпол
ни». 20.15 — Художественный 
фильм «Петр I» (2-я серия).

СУББОТА, 24 АВГУСТА
18.00 — Объявление програм

мы. 18.20 — Для детей. Кино
фильм «Лесная сказка». 18.40—> 
Передача «Славься, шахтеров 
племя!». 18.55 — Концерт по за-

явкам шахтеров. 19.30 — Спор
тивная передача. 20.45 — Для 
молодежи «Сто вечерних до
рог». 21.20 — Художественный 
фильм «Половодье». 23.00 — Те
левизионная постановка.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 25 АВГУСТА
15.00 — «Дети леса» — телеви

зионная постановка. 16.40 — 
Передачи из Москвы. Для де
тей. «Шесть мальчишек, дев
чонка и Багира». 17.30 — Для 
воинов Советской Армии и 
Флота. 18.05 — Сегодня — День 
шахтера. 19.30 — Телевизион
ные новости. 19.45 — В эфи
ре — «Молодость». 20.30 —Кино
панорама. 22.00 — На стадионах 
и спортплощадках. 22.45 — Му
зыкальный киоск.
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